

El Mercante de Cimadevilla iniciará a final de julio su reforma, que durará 4 meses

Las labores en el inmueble, que respetarán la fachada original, comienzan hoy para dar la luz de obra ● «Estamos contentos», afirman los dueños

Pablo Palomo

El bar Mercante de Cimadevilla se prepara para resurgir de sus cenizas. Los propietarios del emblemático local de la cuesta del Cholo ya lo tienen todo prácticamente listo para comenzar la reconstrucción del local, arrasado hace casi un año, en septiembre de 2022, por un aparatoso incendio. La empresa Daybasa se encargará de derribar las partes calcinadas y recuperar un edificio que, estéticamente, mantendrá su estado original al encontrarse protegido en el catálogo urbanístico por encontrarse en Cimadevilla. Hoy llegarán los primeros operarios para instalar el cuadro eléctrico y poder habilitar luz de obra para unos trabajos que arrancarán a finales de este mes o primeros del que viene y que durarán al menos otros cuatro. «Queríamos abrir para este verano, pero no ha podido ser. Aun así, estamos contentos», celebró ayer Rocío Suárez Varas, nieta de los fundadores del bar y sobrina de su actual propietario, Celso Suárez.

La reconstrucción del Mercante lleva gestándose varios meses. La licencia de obra llegó a Daybasa a mitad de junio y ahora la firma está pendiente de resolver los últimos trámites burocráticos, administrativos y de seguridad para poder empezar la obra. Los trabajos implicarán cortes en la Cuesta del Cholo y en la calle Artillería, vía a la que da la parte trasera del local. «Los cortes los vamos a hacer en cuatro mañanas no consecutivas y no durante todo el día, sino solo hasta la una de la tarde aproximadamente», explicó Alejandro González, el gerente de Daybasa.



Una familia pasea junto a la cuesta del Cholo, con el bar Mercante a la derecha. | Juan Plaza

Pero el movimiento empezará a haber ya hoy. Los primeros operarios llegarán al Mercante para instalar lo que será el cuadro eléctrico, trámite necesario para poder habilitar la luz de obra. La expectativa

es poder empezar a colocar los andamios a finales de mes y comenzar ya en agosto a demoler las partes más dañadas. El arquitecto que ha diseñado el proyecto es David Martín Palacios. La obra servirá

para renovar el sistema eléctrico, la fontanería y los suministros y también para reparar las partes exteriores de la fachada que se han visto dañadas, como, por ejemplo, las ventanas. Eso sí, a nivel arquitectónico y estético no habrá ningún cambio al tratarse de un edificio que goza de protección y que está recogido en el Catálogo Urbanístico municipal. «La idea que tenemos es poder terminar con todo para el mes de noviembre», confirmó González.

El edificio del Mercante se construyó en 1958, pero abrió como bar en 1966. Los fundadores fueron Celso Suárez y Manolita Solís, los abuelos de Rocío Suárez Varas. Julio Adolfo Suárez, el padre de Rocío Suárez, fallecido en 2020, se hizo tiempo después con las riendas junto a su hermano, Celso y Susana, jubilada desde hace tiempo. El local en todas estas décadas ha sido testigo de la gran transformación de Cimadevilla. Por eso, cuando a media tarde del 20 de septiembre del año pasado una gran columna de humo ascendió desde el Mercante al cielo, muchos gijoneses se llevaron las manos a la cabeza.

El incendio dejó ocho afectados por el humo. Los daños materiales fueron muy severos y el bar permanece cerrado desde entonces. El Mercante es para los dueños mucho más que un bar. Es su vida. De hecho, los bomberos que apagaron el fuego rescataron del interior humeante del local una imagen de La Santina con las cenizas de los propietarios en el interior. Ahora, tras casi un año, el local que ha sido el corazón de la Cuesta del Cholo se prepara para volver a latir.

El Grupo alega contra el último recurso sobre el río Piles que fue inadmitido

P. P.

El Grupo Covadonga sigue batallando contra la renaturalización del río Piles emprendida por la concejalía de Medio Ambiente con el anterior gobierno de PSOE e IU. El club presidido por Antonio Corripio presentó ayer alegaciones contra a el último recurso inadmitido sobre la actuación que supuso el cierre del anillo navegable. Estas alegaciones, que han ido por la vía contenciosa administrativa, se hacen contra la inadmisión del recurso de reposición presentado por el club ante la junta de gobierno local. Fue la propia junta de gobierno la que no dio paso a esta vía el 9 de mayo, que pretendía tumbar la licitación efectuada por el Ayuntamiento para la asistencia técnica a la redacción de la reforma del proyecto de renaturalización del Piles.

El Grupo Covadonga explicó en su día que este recurso se hacía en congruencia con las anteriores denuncias, que acabaron en los tribunales, y que el recurso que ahora se plantea se hace para salvar el plazo para presentar el mismo ya que desde la entidad deportiva se espera a un compromiso por parte del nuevo gobierno local para garantizar la práctica del piragüismo en el río para retirarse de todos los procesos judiciales. Esta reunión, explican fuentes del club, está por concretarse y en ella «se tienen depositadas muchas expectativas». Por otro lado, el Consejo de Transparencia ha dado la razón al club para acceder al expediente para la subvención con fondos europeos para renaturalizar el río.

Dos testigos niegan ante la Fiscalía el «bullying» que denunció Claudia González

Las pesquisas judiciales, a la espera de ver si siguen adelante o el caso queda archivado

I. P./G. C.

La Fiscalía de Menores tomó el pasado martes declaración en calidad de testigos a dos exalumnos del colegio La Asunción dentro de las pesquisas judiciales por el presunto caso de «bullying» que denunció la Claudia González a través de las redes sociales antes de quitarse la vida a finales de abril. Durante su testificación, ambos negaron que se hubiese produ-

cido acoso escolar alguno durante la etapa educativa de la joven, quien abandonó el centro en 2017.

Las partes implicadas en el proceso están a la espera de si se archiva la investigación o, por el contrario, sigue adelante. Tal y como avanzó LA NUEVA ESPAÑA, otros exalumnos podrían dar su testimonio en los próximos días, como ya hicieron previamente para la investigación de la Policía Nacional.

PASO A PASO POR SALAS



Delicias de Asturias

www.reposteriacasino.com

CASINO

Repostería Tradicional Asturiana

C/ Gil de Jiz 9 Oviedo. 985 24 25 52
Avenida Prudencia Fdez Pello s/n. Corneliana. 985 83 52 32



HOTEL
+ RESTAURANTE +

Castillo de Valdés Salas

Pza de la Campa s/n
SALAS / 985 83 01 73
castillovaldessalas.es



JAVIER

Salas & Oviedo

**MUEBLES - INTERIORISMO
FERRETERÍA - CONSTRUCCIÓN**

Desde 1882 creando hogares

Comercio histórico de Asturias

Plaza de la Iglesia, 6 | SALAS | Avenida de Santander, 12 (OVIEDO)
Tf. 985 830 052 / 647 151 400